



ZULEMA MOSRI: ROMPIENDO BARRERAS EN EL ACCESO A LA JUSTICIA


SU VOZ, SU TIEMPO

Claudia Ivett García

@CLAUDIAIVETT

Bienvenidos a *Su Voz, Su Tiempo*, un espacio donde mujeres destacadas comparten su historia, su lucha y nos muestran por qué es fundamental la participación de las mujeres en la toma de decisiones.

En esta ocasión conversé con Zulema Mosri Gutiérrez, magistrada de la Segunda Sección de la Sala Superior del Tribunal Federal de Justicia Administrativa y candidata a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Con más de 35 años en el servicio público, ha dedicado su trayectoria a fortalecer el acceso a la justicia y garantizar la igualdad de derechos, especialmente para las mujeres.

“Lo primero es garantizar una vida libre de violencias y de discriminación”.

“Desde que llegamos a estas posiciones, entendemos la importancia de que las mujeres ocupen altos cargos, porque solo así podemos poner en la mesa temas que beneficien la agenda de las mujeres”, afirma.

Desde sus inicios, tuvo claro que el derecho era su vocación: “Siempre me interesaron los temas de derecho y Estado, pero en particular la agenda de derechos de las mujeres. Desde el inicio entendí que cada expediente y cada denuncia representaban una historia de vida detrás. Por eso, debemos garantizar el acceso a la justicia y hacer que cada resolución impacte positivamente en la vida de las personas”, dice.

Igualdad

Su labor en el Tribunal Federal de Justicia Administrativa ha sido clave para impulsar una justicia más equitativa.

“Cuando decidí, por convicción, sembrar la semilla de la igualdad en el Tribunal, me encontré con un terreno árido. Hablar de estos temas era incómodo, y aún hoy sigue siéndolo para algunos. Muchos dicen ser feministas, pero no comprenden lo que implica

realmente generar condiciones estructurales o cómo una sentencia puede transformar la realidad. Aun así, hemos trabajado para impulsar la agenda de derechos humanos y de género”, asegura la magistrada.

Para Mosri, la agenda de género es una prioridad. Al respecto, señala: “Lo primero es garantizar una vida libre de violencias y de discriminación. Múltiples violencias, como lo ha reconocido la Constitución con la reforma que presentó nuestra presidenta, Claudia Sheinbaum”, enfatiza.

También señala que históricamente, el camino de las mujeres en el derecho ha sido complejo y ha requerido luchas constantes.

“Gracias a las mujeres precursoras, a quienes derribaron estereotipos, hoy el camino es más accesible para otras, aunque aún con obstáculos”, reflexiona.

El feminismo, explica, ha sido fundamental en la conquista de derechos: “Cuando algunas personas escuchan ‘feminismo’, reaccionan como si fuera una amenaza. Pero no lo es. Ha sido un movimiento social que ha luchado por la igualdad de derechos entre mujeres y hombres”, sostiene Mosri.

Reflexiona sobre la importancia de erradicar la corrupción. Desde su posición, ha impulsado cambios estructurales para garantizar la igualdad dentro del Poder Judicial.

“Si la justicia sirve para erradicar la violencia, eliminar la impunidad y reducir la desigualdad, entonces necesitamos más jueces que no sean cómplices ni encubridores, sino que realmente trabajen por el derecho y la justicia. Lo que más se reclama hoy es una justicia real, sin moches ni palancas. Por eso, debemos exigir que quienes imparten justicia estén a la altura de lo que este tiempo demanda”, concluye.

Aquí seguiré compartiendo las historias de las mujeres que están rompiendo barreras y transformando la forma en que se imparte justicia, abriendo nuevos caminos y oportunidades para todas. **V**



Zulema Mosri | Agenda de las mujeres.